Précioux témoignage confirmé dopuis par ces miracles sans nombre qui ont fait de Sainte-Anne de Beaupré le plus célèbre pélerinage de l'Amérique:

Comme disait naguère Mgr Freppel, l'éloquent évêque d'Angers: "Un lieu de pelerinage est le théatre le plus éclatant des opérations divines, le rendez-vous le plus salutaire des infirmités humaines. révélé sa puissance dans la création du monde continue de la manifester partout où il veut et de la façon qu'il lui plaît. Il n'a cessé de choisir des lieux où sa puissance s'affirme plus haute et plus palpable...... Un jour quelque signe révélateur est venu marquer cette terre..... le bras de Dieu s'y est fait sentir..... et les peuples guidés par un rayon d'en haut se portent en foule vers ce lien."

Voilà qui explique pourquoi, depuis deux siècles, la souffrance afflue ici de partout-non sculement la souffrance qui ravage le corps, mais encore la douleur, l'en-

goisse qui ravage le cœur.

Par moments, il me semble voir défiler cette innombrable multitude de suppliants, tous ces malades, ces infirmes, ces malheureux pour qui la bonne sainte Anne a cu de si tendres compassions, de si maternelles pitiés

Faut-il qu'on ait tant rajeuni la vicille église? On a beau me dire qu'elle s'en allait en ruines, qu'on l'a rebâtie au même endroit, sur le même modèle et avec les mêmes pierres, je la voudrais telle qu'elle était, avec le penétrant parfum de la prière, avec ses murs noircis par les ans et son pavé usé par les pèlerins.

Si dépoétisée qu'elle soit, on aime encore à la visiter,

à y évoquer la vive présence du passé.

Là, tant de malheureux sont venus s'agenouiller! là, tant de larmes ont coulé! larmes bien douces souvent, car la joie, la reconnaissance et l'amour font pleurer.